

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRIPCIÓN
MADRID: Edición de la mañana. . . 1 Pta. Mes.
PROVINCIALES Y PORTUGAL. . . 5 Ptas. Trimestre.
EXTRANJERO. . . 10 Ptas. Trimestre.
ULTRAMAR. . . 15 Ptas. Trimestre.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor. . . 5 céntimos.
Por mayor. . . 30 céntimos.
MADRID. Factor, núm. 7.

DIARIO POLITICO Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA FOLIA EN LINEA
Los anuncios de primera plana, reclamos, etc., suanero
referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales.
Se reciben en esta Administración, en la Sociedad General de
Anuncios, en la Agencia Havas, 8, place de la Bourse (Paris), y
en todas las agencias de publicidad.
ADMINISTRACION, Factor, 7.

ANO XLVI. NUM. 13.722.

Madrid, Domingo 1.º de Setiembre de 1895.

OFICINAS: FACTOR, 7.

EL PAPEL DE ESTE PERIODICO PROCEDE DE
LA PAPELERA ARAGONESA
sociedad domiciliada en Zaragoza.

EQUIPO DE NOVIA
El expuesto por los Sucesores de Ondategui, heredado B. M., justifica la envidiable fama que esta casa goza de ser la primera en su clase, por el buen gusto, elegancia y riqueza que resalta en sus primorosos trabajos.

BALNEARIO DE MARMOLEJO
TEMPORADAS: 1.º Abril a 15 Junio y 1.º Septiembre a 15 Noviembre.
Aguas reconocidas como el mejor medicamento para combatir los padecimientos del estómago, hígado, bazo, riñones, intestinos y vías urinarias. Embotelladas, se toman en todo tiempo.

LO DEL "ALLIANCE",
RELATO DE UN PASAJERO

El Siglo Futuro publica anoche la traducción del relato escrito en francés por el conde Hobkirk sobre lo ocurrido entre el vapor contrabandista Alliance y el crucero español Conde de Venadito.

Mañana ofrece el colega integrista publicar el original francés.

Realmente, para lamentar nuestra impotencia y avergonzarnos de nuestra inferioridad, sobre la versión española, que no puede menos de leerse con pena y con ira.

Juzguen nuestros lectores. Pasajero a bordo del vapor de los Estados Unidos Alliance, de la Colonial Line, fui despertado el 9 de marzo último por un ruido bastante vivo, que me pareció un cañonazo.

Lleno de curiosidad, me levanté apresuradamente y subí sobre el puente. Lo primero que vi, desde luego, fué la tierra, apenas separada del buque por algunos cientos de metros. Esto me sorprendió tanto más, cuanto que la víspera precisamente el comandante Krausman me había asegurado que nos encaminábamos directamente desde Colón a Nueva York, y que, por lo tanto, pasaríamos a bastante distancia de la isla de Cuba, cuyos habitantes, animales, algunas casas y sobre todo un faro, distinguía claramente en aquel momento.

Sorprendido en extremo, me acerqué al comandante Krausman, a quien encontré discutiendo con el jefe mecánico (maquinista) del Alliance y pude oír estas palabras:

—Forzad los fuegos y a toda velocidad.

Temiendo ser indiscreto, iba a retirarme cuando Krausman me dijo:

—No se retire usted, y reirá con nosotros. España hará el gasto, ó si no mire usted.

Volviéndome en la dirección indicada por el brazo del comandante, vi bastante lejos de nosotros un buque, que me pareció ser de guerra, y que indudablemente nos daba caza. Por otra parte, la cosa no me pareció dudosa cuando vi salir un poco de humo del buque, después un re-

molino en el agua y, por último, cuando oí el ruido del cañón.

Volviéndome entonces hacia el comandante, iba a pedirle una explicación de estos hechos, cuando él, poniéndose a reír ruidosamente, me dijo:

—No será este español quien apresará a mi barco. Puede tirar, y con razón para hacerlo; pero yo pronostico que a mi llegada a Nueva York habrá gran ruido y España y su comandante pagarán los vidrios rotos. El *San Sam* es más fuerte que ellos.

Pedi entonces algunas explicaciones al comandante, que me enteró de la insurrección de Cuba, del temor de los españoles de que los Estados Unidos socorrieran a los insurrectos, las vivas simpatías que estos últimos tenían en los Estados Unidos en general y en él en particular.

A mi pregunta pidiéndome me explicara el derecho con que el buque español hacía fuego sobre nosotros, me dijo que a tres millas de la costa del mar pertenecía a todo el mundo, pero que a menos de esas tres millas estábamos en aguas españolas, y que, por lo tanto, un buque de guerra de esta nación tenía derecho para mandar que nos detuviéramos y el de hacer fuego sobre nosotros si, después de las comunicaciones en uso no obedecíamos dicha orden.

Entonces le dije al capitán: ¿Por qué, pues, no nos detenemos toda vez que estamos incontestablemente a menos de tres millas de la costa, y toda vez que nada tenemos que temer?—¡Ah!—me contestó riendo—nosotros debemos estar a más de tres millas de la costa, es preciso. Por lo tanto, si esos españoles son bastante curiosos para querer averiguar lo que lleva nuestro barco, lo siento por ellos, pues yo tengo el menor deseo de enseñárselo. Sus balas no nos alcanzan, pues ellos no andan ni siquiera 10 nudos y nosotros andamos 15 ó 16, y aunque ellos tengan razón, resultará que se han equivocado; por lo demás, nosotros contamos con usted.

A esto nada respondí, pero me propuse a llegar a Nueva York decir desde luego a mis amigos la verdad exacta, y después no contestar en modo alguno a las preguntas que pudieran serme dirigidas por los americanos, no teniendo nada que decir respecto de este asunto en su favor.

A bordo del Alliance estaba casi siempre solo. A veces conversaba con un camarero, hombre muy inteligente, inglés de nacimiento, conocido a bordo bajo el nombre de Jhon, contrabandista furibundo y muy ligado por sus intereses con el comandante Krausman, con el cual había estado en el Brasil, siempre en la Aliance, cuando la revolución, época en la que dicho comandante hacía el comercio de armas para los insurrectos, ganando en ello, según se dice, mucho dinero.

Yo censuré por ello al camarero en mi camarote, y le pregunté lo que pensaba de todo esto:

—Lo que pienso—me dijo—es que el español nos impide hacer nuestros negocios, pero no lo impedirá en tierra, y de todos modos habrá mucho ruido en Nueva York.

—Vamos—dije entonces a Jhon—lleve armas para los insurrectos? Llévame—me contestó—bananas a bordo, pero que venga el español, si puede, a ver lo que hay debajo.

Entonces, pensando en la proximidad de la costa de Cuba, en las palabras del comandante Krausman y de Jhon, y, en fin, en los cañonazos y en la caza del buque español, saqué la deducción de que no se podía dudar que el comandante Krausman, sorprendido en el momento en que me nos lo esperaba, y poco deseoso de que su barco fuese visitado por el comandante español, se negaba a toda respuesta, y de ahí la orden que le había oído dar al maquinista, dispuesto a sostener en Nueva York que estaba a más de tres millas al largo de Cuba, y que él no había juzgado oportuno perder su tiempo, deteniéndose ni obedeciendo a las órdenes de un comandante de buque que no era de su nación.

Lo que el comandante me había pronosticado sucedió en Nueva York punto por punto.

Por mi parte, tan pronto como desembarqué me dirigí a casa de M. Torget, agente general de la compañía Trasatlántica que Francia tiene en Nueva York, y le comuniqué mis impresiones, y lo mismo hice con muchos de mis amigos, y ya tranquilizado respecto de este punto me dirigí a mi hotel.

Al día siguiente por la mañana me hice llevar el *New-York Herald*, y lo que había pensado sucedió. Las primeras páginas del periódico estaban llenas con el asunto del Alliance, ilustrado con los retratos del comandante Krausman, de los oficiales de a bordo, etc., etc.

Leía con mucha atención dicho artículo, que no era favorable a la verdad estrictamente, pero que hacía honor a la imaginación del comandante Krausman, cuando entre tanta letra vi mi nombre. ¡Ah! en mi opinión, el párrafo que a mí se refería era lo único verdadero del relato del referido comandante. (Aquí el conde P. Hobkirk entra en explicaciones que, por referirse a pormenores particulares de su vida íntima, no creemos oportuno reproducir, y después de manifestar que había dirigido al *New-York Herald* un comunicado en que le rogaba no se ocupase en sus asuntos particulares, prosigue):

No he tenido noticia de que el *New-York Herald* haya publicado esta carta.

Hasta el día de mi regreso a Francia fui literalmente asaltado por los periodistas de todos los partidos, pero no respondí a sus preguntas más ó menos interesantes para ellos y para mí.

Solo un caballero, que creo se llama Mac-kain, y que se presentó a mí como obrando por cuenta de España, obtuvo delante de testigos una declaración escrita y firmada, en que declaré, sin entrar en pormenores, que el Alliance se hallaba a menos de tres millas de Cuba.

Así es que cuando algunos días después supe en Francia el resultado de este asunto, me di cuenta una vez más de que si la razón del más fuerte es siempre la mejor, no es incontestablemente la más justa; y yo supongo que habrá en Madrid algún bravo oficial que debe estar completamente de acuerdo con mi opinión.

El Ayuntamiento ha acordado, y sancionado la junta municipal, sacar a subasta la construcción de tres edificios municipales para la instalación de servicios en los distritos de Palacio, Universidad y Latina.

TELONES Y BAMBALINAS
ESLAVA

Ha dado comienzo a la temporada con un cartel poco divertido: *La madre del cordero*. *La zarina*, *El Señor Barón* y *El tambor de granaderos*.

Interpretadas esas obras por las señoritas Bru, Rodríguez y Stort, y los Sres. Ripoll, Soler, Carrion y Valero, *et sic de ceteris*. Todos los artistas son conocidos y están de sobra juzgados. No rectifico nada, ni una palabra, siquiera, de lo que tengo dicho acerca de ellos.

Ninguna de las tipes puede competir con Matilde Pretel; ninguno de los actores cómicos con Bonifacio Pinedo. Es la de Eslava—comparada con la del año anterior—una compañía que ha venido a menos.

No creo yo—quizás me equivoque—que con los elementos apuntados pueda hacerse una campaña lucida y provechosa. Como diría un chulo: *eso no va a ninguna parte*.

El tiempo se encargará de demostrarlo.

Y cuenta que las obras serán bien ensayadas y puestas en escena, porque al frente de la dirección artística, hallase un hombre peritísimo y bien reputado: mi particular amigo Miguel Soler.

La concurrencia a la primera función de la temporada estuvo en armonía con el cartel.

La señorita Brú ha vuelto a hacer el tan repetido *Tambor*.

Cosas veredes el Cid que fan hablar las piedras.

CIRCO DE COLÓN
La bella chiquita.

A ésta le otorgó el público sus favores. Cuando llegó al circo de Colón era cosa difícil penetrar en él.

Todas las localidades estaban ocupadas: en la galería los gótos más distinguidos; en los palcos, el gobernador, el alcalde, el jefe de seguridad, diputados, concejales, banqueros; en las sillas toda la prensa y la burguesía satisfecha; y en el paseo de caballeros los asiduos favorecedores de la calle de Sevilla; sabilistas, maletas y genéricos sin contra.

El incentivo del probable escándalo, llevó al circo muchos aficionados a las escenas propias de las plazas de toros. Además había partidas defensoras de los intereses de los otros corrales. La bronca parecía inminente. Y, no obstante, sucedió lo contrario de lo que se esperaba, porque la artista tan perseguida y mal tratada por los reverendos padres... de familia, pisó la arena, cantó, movió el cuerpo y las caderas al compás de sus coplas francesas y... nada de particular!

Unos protestaron, otros aplaudieron y los más se retiraron defraudados en sus esperanzas.

Ni la *Bella Chiquita* hizo cosa digna de que la gente se avergonzara, ni se presentaron los padres de familia, ni hubo colisiones, ni la policía llevó a la cárcel a ningún espectador, y lo peor de to-

do, para Rizzarelli, el espectáculo resultó tonto. Porque nuestras bailarinas de tangos hacen con el cuerpo contorsiones más escandalosas y provocativas que las de esa artista en dulces menues.

Yo, lo declaro sinceramente, hallo el trabajo de Diana Dunuce extraordinariamente insipido, propio para emocionar naturalezas jóvenes y fomentar en ellas los fantasmas imaginativos.

EL A. P.

SERVICIO TELEGRAFICO
propio de LA CORRESPONDENCIA

EXTRANJEROS
Viaje del embajador.

Paris 31, 9'50 n.

El señor duque de Mandas, embajador de España en París, ha salido en el sud-expreso de hoy para San Sebastián.—E. Blasco.

Conferencia episcopal.

Buda Pesth 31.

La conferencia episcopal que preside el primado de Hungría, discute actualmente la carta colectiva que debe darse al público respecto al planteamiento de las leyes político-eclesiásticas.—Fabra.

Fuerzas a Madagascar.

Paris 31.

A principios del próximo mes de setiembre saldrán de Marsella para Madagascar 550 hombres de infantería, artillería y marina para cubrir las bajas producidas por los que regresan a Francia.—Fabra.

Auxilio a los huelguistas.

Pa is 31.

El sindicato obrero de Galthuet ha acordado sostener con 1.000 francos mensuales la huelga de Carmaux.

La primera mensualidad fué enviada en el acto.—Fabra.

La extradición.

Paris 31.

Entre las cancellerías de París y Londres se ha llegado a un acuerdo para las reformas de la ley de extradición.—Fabra.

Pasquines anarquistas.

Paris 31.

En Nancy ha descubierto y arrancado la policía numerosos pasquines de carácter anarquista y ofensivos a aquellas autoridades.—Fabra.

Maniobras militares.

Roma 31.

El rey Humberto, acompañado de su cuarto militar y de los agregados militares extranjeros, ha asistido a las maniobras militares verificadas en el promontorio de la Madonna de Gracia, cerca de Aquila.—Fabra.

NACIONALES

El «Pelayo».—Trasbordo.

Cádiz 31, 10'50 n.

Se ha terminado en el arsenal de la Carraca la construcción del vástago de la bomba de aire del acorazado *Pelayo*. El martes quedará listo este buque para hacerse a la mar. Mañana llegará el vapor *Gran Anti-*

lla, que trasbordará al nuevo trasatlántico *Santa Bárbara* las tropas y el material de guerra que aquél conducía.—Romero.

«Meeting».

Ferrol 31, 7'30 n.

Ayer se celebró el *meeting* anunciado. El Ayuntamiento dimisionario constituye la junta de defensa encargada de gestionar la anulación de la orden de salida del *Infanta María Teresa*.

Hoy ha llegado el gobernador, el cual ha celebrado una detenida conferencia con el alcalde y con el capitán general de este departamento.

Créese que tardará algo en restablecerse la normalidad vista la excitación de los ánimos.

Hoy han celebrado una junta todos los comerciantes ferrolanos, habiéndose tratado en ella de darse de baja en la contribución.

Mañana sale para la Coruña una comisión que hará gestiones para que el Ayuntamiento de dicha ciudad presente la dimisión, adhiriéndose de este modo a la causa del Ferrol.

También visitará la citada comisión otras ciudades con el mismo objeto.

Temese cualquier alteración del orden público, aunque a estas horas es perfeitó.—El correspondiente.

Los festejos de Málaga.

Málaga 31, 8 n.

Las carreras de cintas verificadas esta tarde, han resultado lucidísimas, siendo extraordinaria la concurrencia que acudió a presenciar el espectáculo.

Después se lidiaron dos novillos, que fueron torreados por los aficionados malagueños.

La fiesta, que resultó muy animada, fué presidida por la señora del gobernador y varias distinguidas señoras.—Barba.

Buques que marchan.

Málaga 31, 8'35 n.

Esta noche salen de este puerto con rumbo a Cádiz los cruceros *Alfonso XII* e *Isabel II*, los cuales han permanecido en estas aguas mientras han durado los festejos.

También abandona este puerto, dirigiéndose a la costa de Levante, el yate *Urania*.—Barba.

De regreso.

Tarifa 31, 9'40 n.

Al pasar por el Estrecho el vapor *Gran Antilla*, que conduce para Cuba a 1.200 soldados, comunicóme por el señalador al capitán de la embarcación orden de dirigirse a Cádiz.—Leon.

PUERTO RICO

En los centros oficiales se quitaba anoche toda importancia a la supuesta expedición filibustera que de determinado puerto de la América del Sur se proponía dirigirse a la pequeña Antilla.

Personas dignas de todo crédito no han asegurado que la noticia en cuestión, con todas las exageraciones e inexactitudes que contiene, es obra de los laborantes, que viendo ya desacreditado e ineficaz su sistema de espaspar a diario noticias pasmistas sobre Cuba, cambian de táctica para llamar la atención sobre Puerto Rico, y de este modo distraer sol-

28 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA UN REDIMIDO 25

más modesta de lo que ella pensaba, y que le bastaba para el cuidado de su casa el matrimonio que tenía a su servicio, añadiendo que aun en el caso de necesitar criada, no pensaría en la que diez meses antes, era la dueña de la fonda de Los Tres Reyes. Aquello equivaldría a un nuevo infortunio a que él no quería contribuir.

—¡Infortunio!—dijo ella con voz temblorosa de emoción. Por el contrario, sería para mí una satisfacción y una dicha que me permitiría pagar los beneficios que me habéis dispensado durante diez meses.

Juan de Laboise se encogió de hombros.

—No me deis nada. Al arrebataros a la muerte no hice más que cumplir con mi deber. Os encontrabais sin hogar y sin recursos, y os proporcioné un abrigo y medios de vivir mientras encontrabais la manera de subsistir a vuestras necesidades; no he hecho más que conducirme como cristiano, y lo mismo habría procedido con cualquiera, recordando los preceptos del Salvador, que decía: «Amarás a tu prójimo... Da a quien te pida... Haz con los demás lo que quieras que hagan contigo.»

—Es verdad, es verdad—murmuró la joven.

—Pero lo que no sabéis es que vuestra simpatía por una desconocida, simpatía tan rara en el hombre, esa ardiente caridad cuya existencia yo no sospechaba antes de encontraros, han hecho nacer en mi corazón algo más que un puro sentimiento de gratitud, una especie de veneración y de amor, ¡sí de amor! que llena toda mi vida. Siento tal necesidad de sacrificio por vos, que me convertiría, si lo permitierais, en la compañera más adicta, más sumisa, más fiel...

Cayendo de rodillas, levantando hacia Juan su rostro todavía pálido, sus grandes ojos negros, en que se veían retratados todos los sentimientos de un alma dispuesta de veras al sacrificio, Magdalena se prosternó a los pies de su salvador, en una especie de admiración extática, tendiendo hacia él sus manos suplicantes, como hubiera podido hacerlo ante la imagen de Cristo.

Juan palideció ante aquella confesión inesperada y atrevida, que le hacía retroceder bruscamente a los tiempos lejanos de su vida licenciosa en que otras mujeres impuras se lo habían ofrecido con iguales juramentos de fidelidad y de eterno amor. Había abandonado aquella existencia corrompida y resistido todas las acometidas del deseo sensual, para consagrarse a la soledad, a la meditación, a la práctica del bien, y he aquí que en aquel retiro, entre aquellas

perdidas soledades campestres, las pasiones antiguas le tentaban nuevamente y una vez más el amor batía sobre él sus alas. Pero su corazón, sordo a toda voz que no fuese la de la caridad, no desfalleció un instante. Arrojo de su espíritu aquella maldita visión tentadora de la carne, presente a sus ojos, y acentuando la dureza de su voz, implacable ante las lágrimas de aquella frágil y sensual criatura, cuya presencia producía cierta embriaguez, Juan puso su mano ruda sobre la espalda de Magdalena, y dijo:

—Levantaos y olvidad lo que acabáis de decirme. Sabed que mis sentidos están muertos para los mezquinos goces de este mundo y que no puede haber nada de común entre la mujer y yo... nada más que la protección que el fuerte debe al débil; la compasión hacia el que padece frío ó hambre, la solicitud por el que sufre del cuerpo ó del alma... Sois mi hermana por la humanidad, y a este título tengo el deber de socorrosos. Pero no esperéis otra cosa... No os escurchará.

Magdalena se retorció a sus pies llorando, y exclamaba:

—¡Os hubiera amado tanto! ¡Os hubiera amado tanto!

—¡Desgraciada!—le dijo.—¿No conocéis que ese amor sería una nueva vergüenza, añadida al peso de la que ya soportáis? Habéis faltado a vuestros deberes; habéis profanado una unión bendecida por Dios, uno de los sacramentos de la Iglesia, y en lugar de purificaros de esa mancha, pensáis en cometer un nuevo crimen y en perder vuestra alma por una eternidad.

La voz de Juan había ido suavizándose a medida que hablaba, porque ante el dolor de aquella mujer, que lloraba en silencio a sus pies, se arrepentía de la dureza de sus palabras, y de su severidad de anaoreta. Así es que prosiguió con voz más bondadosa:

—Vamos, Magdalena, levantaos. Sed animosa y razonable. Olvidad lo que en vuestro sueño hay de imposible y no veáis en mí más que al amigo, que no estará siempre a vuestro lado, pero que al menos no cesará de velar por vos y de protegeros mientras viva.

Magdalena había cogido las manos de Juan y las cubría de ardientes besos. Pero éste se desprendió de ella y rechazándola con firmeza, añadió:

—Hasta muy pronto. Quizá estará algún tiempo sin veros; quiero que sea así. Pero no temáis y estad segura de que ausente y todo estoy a vuestro lado con el corazón y no os olvidaré.

sueldos: vete donde quieras, pero que no vuelva a verte por aquí, ó te haré apalear.

Otra vez una joven de los alrededores fué a montarle llorando que sus amos la habían echado a la calle acusándola de haber robado un litro de vino, añadiendo que se encontraba sin recursos para tomar el coche de Blois, en donde vivía su familia.

Compadecido Juan de ella, le dió para comprarse unos zapatos, pues iba descalza, y así poder volver a casa con sus padres. Pero al día siguiente, al salir de Chancelose, pasó por delante de una granja, y le pareció oír dentro las risas nerviosas de una joven, y asomándose a una ventana que daba al camino, reconoció a la joven a quien socorriera el día anterior, que, tendida sobre la paja, se abandonaba a las caricias de un mozo.

Otra vez, regresando también a La Ormerie a la hora de comer, había levantado a un hombre ebrio, a quien poco antes había socorrido con una moneda de cuarenta sueldos.

Viendo que la noche era fría y que el camino estaba hecho un lago por las lluvias, había hecho llevar al borracho a un granero, después le darle una sopa caliente.

Laurier estaba indignado.

—El amo acabará por dejarse asesinar— decía.

A lo que Juan respondía sonriendo:

—Si eso sucede, será porque Dios lo quiera. Una tarde del mes de junio, Juan volvía de Bois-la-Dame, adonde había ido a hacer una visita, y seguía con paso lento la orilla del arroyo de Cerdón, que corría claro y límpido por el árido terreno, caldeado aun por el calor del día.

Eran cerca de las ocho; las sombras descendían sobre la llanura y empezaba a levantarse un viento frío, nuncio de la noche. Cuando estaba cerca de La Ormerie, creyó percibir la indecisa luz del crepúsculo, una sombra que parecía dirigirse a una laguna formada en aquel sitio por el arroyo. Adelantose y reconoció en aquella silueta la de una mujer que sin duda no quería que la viesen, porque al oír el ruido de los pasos de Juan se ocultó precipitadamente detrás de un árbol. Picado de curiosidad, y adviniendo que su presencia en el camino alejaría a la desconocida, se ocultó entre las matas, espionando a través del follaje. Pasó bastante tiempo, la mujer salió de su escondite y no volvió al nocturno paseante, creyéndose sola y fuera del alcance de toda mirada, e dirigió al estanque, cuyas aguas reflejaban las últimas claridades del día y el hogar a di-

se arrojó al agua, llegando hasta Juan el ruido producido por el cuerpo al chocar violentamente con la masa líquida. Salí apesadumbrado al camino, lo atravesé, y al llegar al estanque distinguí una forma confusa agitándose en el agua. Era la mujer, que se ahogaba. Sin vacilar, Juan cogió con la mano izquierda una rama de sauce, y alargando el brazo derecho hacia aquella masa informe, próxima a desaparecer, llegó a cogerla, atraerla hacia sí y sacarla a la orilla, en donde la dejó tendida sobre la hierba húmeda. La mujer estaba desvanecida e inerte. Juan la levantó, la cargó sobre sus espaldas, y vacilando bajo aquel cuerpo, que las ropas empapadas hacían más pesada, se dirigió a La Ormerie, adonde llegó al cabo de algunos minutos.

—¡Laurier!—gritó apenas hubo llegado a la puerta.—¡Pronto!... ¡Mantas, aguardiente...

lumbre en la sala baja!

Y como la señora Laurier preguntaba, levantando los brazos al cielo, qué novedad era aquella, contestó:

—Una desgraciada que se ahogaba, y a quien he salvado!

Instantes después la desconocida estaba tendida sobre una mesa, despojada de sus vestidos, y Juan, ayudado por la mujer de Laurier, friccionaba sus miembros, mientras el marido deslizaba algunas gotas de cordial entre los labios, fuertemente apretados, de la desconocida después la envolvieron entre mantas calientes.

Al cabo de quince minutos de esfuerzos y de cuidados, la sangre parecía volver a circular en aquella faz livida, se entreabrieron sus ojos, vagos al principio, más brillantes después, y poco a poco la vida volvió a poseerse de aquel cuerpo que tan cerca había estado de abandonar.

Aquella mujer, que era bastante agradecida, con grandes ojos negros, abundante cabellera, de color castaño, pecho y brazos soberbios, parecía tener de veintiocho a treinta años.

Hubiera sido difícil decir a primera vista a que clase pertenecía. Sin embargo, Juan pensaba que por las manos que no mostraban indicio ni señal de trabajo, por la relativa elegancia de las ropas, que estaban extendidas ante la lumbre para secarse, podía inducirse que debía ser alguna hija de campesinos convertida en señora; alguna robusta hija del campo, afanada por el contacto con gentes de más alta clase. Poco importaba esto. Lo esencial era que se hubiese salvado de la muerte.

Cuando volvió en sí completamente, se vio sola cerca de Juan, que había despedido a la

lados y barcos del teatro de la guerra. Sin embargo, el hecho de haberse dado las órdenes oportunas para que los batallones Baleares y Canarias desembarquen en San Juan de Puerto Rico, merece explicación, para que no se interprete torcidamente y relacionándolo con la expedición de Marras.

Los mencionados batallones quedarán en Puerto Rico para completar la guarnición de la isla, que debiendo ser de cuatro batallones, ha quedado reducida por necesidades de la campaña de Cuba a los únicamente.

Hemos oído decir también que los mencionados batallones de Canarias y Baleares pasarán a Cuba en el próximo otoño, cuando se realicen operaciones en grande escala, y entonces serán sustituidos en Puerto Rico con tropas de la Península.

Relacionado con este asunto recibimos el siguiente telegrama: **Cádiz 31, 10:50 n.** Dícese que se han recibido en esta telegramas oficiales de Madrid, encareciendo se alistase pronto al *Isabel II*, con objeto de que esté dispuesto para salir con dirección a Puerto Rico al primer aviso.

Dicho crucero se encuentra en Málaga, y es esperado de un día a otro en esta.

Se cree saldrá seguidamente para dicho punto.

La versión que circula aquí respecto al particular, es que el gobierno quiere enviar varios barcos de guerra, destinados a la vigilancia de dichas costas, con objeto de evitar cualquier desembarco que intentasen efectuar los filibusteros. —*Bovero.*

AGRESIÓN A UN PERIODISTA

Anoche a las once fué objeto de una agresión un periodista, redactor de nuestro colega *La Nación*, y que firma sus escritos con el pseudónimo *Fabián Conte*. El hecho ocurrió en la calle de Sevilla, y según han manifestado en el Gobierno civil, parece que al pasar frente al café inglés nuestro compañero en la prensa, se abalanzó a él un sujeto con el bastón levantado, agrediendo.

Al escándalo que este hecho produjo entre el público que frecuentaba la calle, acudieron dos parejas de guardias de seguridad, que detuvieron al agresor, llevándole a la delegación del distrito del Congreso, donde estuvo algunos momentos, siendo inmediatamente puesto en libertad.

De este hecho no dió cuenta oficial el delegado al señor gobernador, quien tuvo conocimiento de lo ocurrido por el coronel del cuerpo de seguridad, Sr. Movera.

Los contribuyentes que no hayan satisfecho sus cuotas de contribución del primer trimestre en los días que lleva abierta la cobranza, podrán satisfacerlas, sin recargo alguno, en las oficinas de las respectivas zonas recaudatorias, dentro de los diez primeros días del corriente mes.

Se ha recibido en Madrid el informe oficial sobre las averías ocurridas en el buque de guerra español *Filipinas*.

Un buzo llamado Jacinto Infante, que ayer se hallaba trabajando en el río Guadalquivir frente al muelle de Sevilla, tuvo la desgracia de que se le cayera encima una piedra, produciéndole la muerte.

El juzgado instruye las diligencias sumariales con motivo de este desgraciado accidente.

Ha llegado a Madrid el general Salvedo.

El ministro de la Guerra dirigirá en breve una circular a los jefes de zona ex-

presando la satisfacción con que se ha visto el buen orden y rapidez de los trabajos hechos para la movilización y marcha de la reserva del 91.

Suponen algunos periódicos que el señor Romero Robledo había conseguido ser detenido en San Sebastián la firma de los decretos nombrando subintendente de Cuba al Sr. López Gamundi e interventor general al Sr. Porrua.

Para desvanecer estas suposiciones, basta recordar que los nombramientos de los Sres. López Gamundi y Porrua, se firmaron hace cerca de un mes y aparecieron en la *Gaceta* a los pocos días.

Cuanto se ha dicho de recientes disgustos entre los Sres. Castellano y Romero Robledo, con este motivo, ya podrán suponer los lectores que no tiene el menor fundamento.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

PRESIDENCIA.—Real decreto resolutorio de una competencia suscitada entre el gobernador civil de Segovia y el juez de la misma.

GUERRA.—Reales órdenes dando las gracias a cuantos funcionarios civiles y militares han contribuido al buen resultado de la movilización, reconcentración y embarco de las fuerzas destinadas a Cuba.

FOMENTO.—Leyes incluyendo en el plan general de las del Estado varias carreteras.

DESDE BURDEOS

Huyendo del excesivo calor de Burdeos, me fui a las cercanas y hermosas playas de Royan, donde reina fresca temperatura y veranean muchas familias de dentro y fuera de Francia.

De pocos años a esta parte, Royan ha adquirido importancia: tiene dos grandes casinos, y a lo largo de sus cuatro playas se ve considerable número de hoteles rodeados de jardines, algunos de ellos con honores de palacios.

Hay un tranvía de vapor, Decauville, que recorre la población y llega a la punta de San Jorge, atravesando un buen trozo del extenso bosque de pinos que embalsama el ambiente.

A la orilla del mar, en Pontailac, se reúne por la tarde lo mejor de la colonia veraniega, tan lujosa como en Biarritz, entre la cual desuellan unas cuantas mujeres de incomparable belleza que ganarían primeros premios de hermosura en un universal certamen.

Hice el viaje de ida en vapor para admirar desde a bordo las preciosas riberas del Garona primero y del Gironda después, sembradas de pueblitos limpios y alegres, rodeados de perenne verdura, y regresé por ferrocarril.

El camino de hierro que conduce de Soulac a Burdeos, llamado del Medoc atraviesa una de las comarcas mejor cultivadas de la tierra, famosa por sus conocidos vinos, con soberbios castillos, que parecen palacios encantados, en medio de bosques de pinos, de tilos, fresnos, olmos y laureles, y rodeados de jardines cuidadosamente atendidos, donde pasan una parte del año sus ricos propietarios.

II

La agricultura progresa en Francia, si bien le falta mucho para igualar el esplendor alcanzado en la Gran Bretaña. Se cultivan con esmero, no solo las viñas que dan fabulosos rendimientos, sino los campos de pan sembrar. Por término medio, la hectárea produce en este país 15 hectólitros de grano; pero en Inglaterra pasa de 32. En España, de suelo más fértil, no rinde sino ocho. ¿Cuántotiene todavía que andar la península ibérica en la senda del desarrollo de su agricultura?

Y no es porque se halle mal repartida la propiedad y en pocas manos, con fincas extensísimas, porque en España hay

muchos millones de propietarios, aunque ocurre lo que en Francia, que de ocho millones que son, la mitad vive en la indigencia. En cambio, en Inglaterra solo se cuenta un millón de terratenientes y de ellos, ochocientos mil, lo son solo de casa y huerto.

Las dos terceras partes de la propiedad inglesa pertenecen a veinte mil personas, y sin embargo produce el terreno cuatro veces más que en España!

III

También he visitado, fuera del recinto de la Exposición algunas fábricas, por que la Burdigala de los romanos es ahora un centro industrial que merece estudio, aunque lo verdaderamente notable sea lo que con los vinos se relaciona. La fábrica de tabacos es importante y también una de calzado en grande escala, lo mismo que las destilerías. Recientemente se ha cerrado la de loza fina, desde que murió el rico filántropo que, por amor a los obreros y al arte, consagraba tiempo y fortuna al cuidado del establecimiento.

Los astilleros donde al presente se está construyendo un torpedero, nada de particular.

Se ven, además, fábricas de jabones, conservas alimenticias, productos químicos, maquinaria agrícola, hilados, tapices, etc., etc.; pero lo repito, lo que constituye el esplendor de este centro y lo que principalmente alimenta el activo tráfico del puerto, el primero de Francia en el Océano, es lo referente a vinos.

El movimiento comercial de Burdeos representa una buena parte de los ocho mil millones de francos a que asciende el comercio especial de la república francesa.

Pero dejando aparte estas notas relativas a comercio e industria, y volviendo a ocuparnos en lo que contiene la Exposición, diré que... Más es preciso suspender aquí esta carta para evitar que adquiera las proporciones de cartapacio.

F. PÉREZ DEL TORO

Agosto de 1895.

COSAS DE TELÉGRAFOS

A personas imparciales hemos oído lamentar la campaña emprendida por varios colegas agociendo en sus columnas diariamente ataques, desprovistos de verdad, y encaminados, no ya a remediar algunas de las deficiencias que se observan en nuestro servicio telegráfico, sino a hacer una ruda e injusta oposición al dignísimo director de Comunicaciones, señor marqués de Lema.

El diálogo, con tanta benevolencia acogido por nuestro apreciable colega *La Iberia*, y reproducido por algunos otros periódicos, redundaría, sino fuera todo él un tejido de inexactitudes, en desprestigio de la gestión de algunos de los directores que han desempeñado de algunos años a esta parte aquel importante cargo.

No son 50 los oficiales destinados durante la actual jornada a San Sebastián, sino 21. De ellos tres se hallan al frente de los gabinetes telegráfico y telefónico de S. M. y del señor ministro de Estado; número de funcionarios que no es ninguna enormidad, si se tiene en cuenta el excesivo servicio de la capital donostiarra, en la que se encuentra actualmente la corte, dos ministros de la Corona y unos 15 a 20.000 forasteros aproximadamente.

Los hilos telefónicos son diferentes de los telegráficos, y por tanto en nada perjudican las conferencias telefónicas a la buena marcha del servicio, puesto que éstas se celebran con completa independencia y sin producir el menor entorpecimiento.

La estación de Bilbao ni recibe ni transmite los telegramas para Inglaterra y América. La compañía «Spanish National Telegraph», propietaria del cable de Bilbao, funciona directamente con la central de esta corte, por un hilo especial y valiéndose de sus empleados.

En cuanto a las gratificaciones que se adeudan hace seis meses al personal, basta recordar que el actual director apenas lleva la mitad de ese tiempo desempeñando la dirección de Correos y Telégrafos, y mal ha podido tener participación en el hecho.

DESDE ALBACETE

31 AGOSTO.

Desgracia sensible.

Serapio Sánchez López, mayor de edad, viudo, que anteaer tarde salía de la heredad llamada «Casa Marchantes», situada en el término municipal de La Roda de esta provincia, al querer subir al vehículo, lo hizo con tanta desgracia, que una escopeta que llevaba se disparó casualmente, yendo a dar el proyectil en la cavidad del pecho del desgraciado Serapio, que quedó muerto casi instantáneamente.

Compañía de zarzuela.

El día 6 del próximo setiembre tendrá lugar en nuestro magnífico coliseo el debut de la notable compañía que dirige el repatado tenor cómico D. Pablo López.

Entre los artistas figuran algunos de gran mérito y en el repertorio las obras más selectas de los principales autores.

Toros en Hellín.

En las corridas que se celebrarán en este importante pueblo torearán el año actual y posteriormente a nuestra acreditada feria, los afamados diestros Guerrita, Bombita y el Algabeño.

Me trasladaré a Hellín con el exclusivo objeto de comunicar a ese popular diario el resultado de tales espectáculos y algunos otros.

ALGARRA.

HAN FALLECIDO.

En Zaragoza D. Manuel Cathalan y Pazos y D. Rafael Moreno y Pardos.

En Entrena (Logroño) D. José Rodríguez Barriobero.

En Bollullos D. Francisco Pérez Marchante.

En Jerez de la Frontera D. Francisco Domínguez y D. Luis Muriel y de Gordos.

En Valencia D. Eduardo Escalante y Mateu y D. Tomás Tormo y Vorey.

En Lérida D. José Vilalta Colom y doña Antonia Sues.

En Miguelturra D. Calisto Talavera.

En Santander D. Luis Gutiérrez Pérez y D. Pedro Arispé Camus.

TRES NIÑOS ENVENENADOS.

Dicen de Valencia que anteaer fueron envenenados tres niños, los cuales habían visitado aquel día a un tío suyo, de oficio broncista. Este hubo de dar a las pobres criaturas un poco de arroz cocido para que lo dieran a comer a las gallinas.

Con este objeto lo llevaron los niños a su casa, en donde encontraron a su madre, la cual creyendo que el arroz estaba en buenas condiciones lo dió a los niños para que lo comieran.

Los pocos momentos empezaron éstos a sentir síntomas de intoxicación. Les fueron administrados los antidotos que para tales casos aconseja la ciencia, y del hecho entienden los tribunales de justicia.

Han sido nombrados médicos provisionales del cuerpo de Sanidad Militar los individuos de tropa del ejército, licenciados en medicina y cirugía que pertenecen a diversas situaciones, cuyos nombres y destinos son los siguientes:

D. Víctor González Viñas Lago, al batallón regional de Canarias núm. 1.

D. José Luis Saavedra, al regimiento caballería de Montesa.

D. Jesús Losa Salama, al batallón disciplinario de Meilla.

D. Eugenio de Redondo Carrameja, al

segundo batallón del regimiento infantería de Granada.

D. Manuel García Martín, a la remonta de Granada.

El día 2 de setiembre dará comienzo el doctor Balaguer en la casa de socorro del distrito del Centro al segundo turno de vacunación municipal, que comprende a las de los diez distritos de esta capital, terminando en fines de noviembre.

Se han dado las gracias de real orden por el interés y celo demostrado en las operaciones de la movilización del segundo cuerpo cuerpo de ejército expedicionario a Cuba:

A los gobernadores civiles de las provincias y alcaldes; a los generales, jefes, oficiales y empleados de distintas clases a sus órdenes del ministerio de la Guerra y especialmente a las secciones 1.ª, 7.ª y 11.ª de ese ministerio; comandantes en jefe de los cuerpos de ejército y demás autoridades militares, tanto de cuerpos activos como de reserva; al personal de telégrafos y a los funcionarios del ministerio de Fomento afectos a los servicios técnico y administrativo de ferrocarriles.

Hace tres días surgió en el Desierto (Baracaldo) una cuestión desagradable entre el carabiniero Romualdo Gaminza Goldi y el paisano Gregorio José Expósito, natural este último de Bilbao.

Tal se agrió la cuestión que exasperado el carabiniero acometió, cuchillo en mano, a su contricante, el cual recibió un tremendo golpe en el costado izquierdo, que lo dejó moribundo.

El agresor fué detenido por los forales y puesto a disposición de la autoridad militar.

El reverendo obispo de la Habana acaba de bendecir el nuevo hospital de la colonia gallega, que vale algunos millones, conocido por «Quinta de salud La Benéfica».

Antes de proceder a la cristiana tarea de la bendición, el ilustre prelado dirigió elocuentísimas palabras a la concurrencia, dignas de su saber, y el padre jesuita D. Manuel Royo pronunció un sermón magistral.

Los oradores sagrados enaltecieron al pueblo gallego por su fé, por su laboriosidad y por su valor indomable en la defensa de la madre patria.

El edificio inaugurado tiene seis pabellones, capaces para alojar 800 enfermos, y una hermosa capilla, salas de convalecientes, lavaderos y depósito de cadáveres.

En el certamen de artes y oficios de Pontevedra se reveló un notable artista, llamado D. Agustín Somoza.

Su especialidad es la restauración artística de cueros cordobeses, baquetas relevadas y tallas primorosas que lucieron en otros siglos sus gallardías y delicadezas, y hoy mueren entre polvo y humedad.

El jurado le ha otorgado la más alta recompensa y la gente de arte consagra los elogios más entusiastas al modesto obrero.

La conferencia científica que dará mañana a la catedrático doctor Carracido en el Colegio Médico-Farmacéutico de Vigo, por invitación de esta sociedad, tratará de la «Seroterapia».

Muchos farmacéuticos de Galicia han salido para Vigo para asistir al acto.

En el paseo de la Castellana inspeccionó ayer, a las ocho de la mañana, el señor Concha Alcalde los coches de alquiler de los distritos de Palacio y Centro.

Se ha ordenado que se retiren del servicio siete vehículos, y además se han impuesto varias multas a los dueños de los simones en que se han encontrado faltas.

Los niños y niñas sordo-mudos o ciegos residentes en Madrid que quieran recibir su educación e instrucción en la escuela que para estos desgraciados sostiene el Ayuntamiento de esta corte, pue-

den solicitar la matrícula del señor director de la misma en la Escuela Modelo, plaza del Dos de Mayo, 2.

Desde mañana lunes las horas de oficina en el ministerio de Gracia y Justicia serán de doce a cinco.

Ha fallecido en Zaragoza el general de división D. Manuel Cathalan.

Al ejército de Filipinas ha sido destinado el oficial segundo de administración militar D. Fernando Fontán Santa María.

A. Porras. Dentista. Arenal, 22 duplicado.

Se ha concedido la cruz de plata del Mérito Militar, con distintivo rojo, al cabo de la guardia civil Antonio Peña Gutiérrez y al guardia segundo del mismo instituto Toribio Villarreal Peña, por su comportamiento en el encuentro contra los insurrectos en las inmediaciones del ingenio Teiba.

Se ha dispuesto que el capellán interino del batallón expedicionario de Baleares, número 41, D. Enrique Martínez Alférez, cause baja definitiva en el cuerpo eclesiástico del ejército, por no haberse embarcado para su destino ni manifestado las causas que le hayan impedido verificarlo.

A su instancia ha sido declarado baja el capellán interino del batallón cazadores de Albu de Tormes, número 8.

Ha sido destinado a Cuba el primer teniente graduado, segundo de la escala de reserva de infantería, D. Lorenzo Hages Garcés.

Mañana y pasado ostentará la muy preciosa y venerada imagen de la Misericordia, con motivo de la muy solemne novena que se está efectuando en su obsequio en San Sebastián de esta corte, el magnífico manto que S. A. la infanta doña Isabel regaló recientemente a la expresada erigie.

La *Bella Chiquita* ha propuesto al señor Rizzarelli, el popular empresario del circo de Colón, trabajar en una función a beneficio de los heridos de la campaña de Cuba.

Por su parte, el Sr. Rizzarelli ha aceptado gustoso el generoso ofrecimiento de la citada artista y se propone organizar una función completa con el mismo objeto.

La bandera del segundo batallón de voluntarios cazadores de la Habana, compuesto de hijos de Galicia, fué bendecida por el R. Obispo de la diócesis, cuyo acto se celebró con gran pompa en la capital de Cuba.

El director del periódico orensano *La Voz Católica*, ha pasado por el amargo trance de perder un hijo, próximo al término de la carrera sacerdotal.

Nos asociamos a su profundo dolor.

Mañana tendrá lugar la reapertura de las escuelas públicas de primera enseñanza, por haber terminado ayer el período de vacaciones.

El delegado de Hacienda, el interventor, el administrador y el abogado del Estado interino de la provincia de Pontevedra y un perito de la riqueza urbana contra quienes dió auto de prisión el juzgado, depositaron, cada uno, 10.000 pesetas como fianza para permanecer en libertad a las resultas del proceso, habiendo elegido los respectivos letrados defensores.

En breve se nombrará nuevo delegado de Hacienda para Pontevedra, pues el electo, antiguo escritor y funcionario, ha sido trasladado a la secretaría del ministerio, sección de Amillaramientos.

Noticias telegráficas del Ferrol anuncian que se celebrarán fiestas entuercas a la memoria de D. Ramón Piá y Moage, primer marqués de Amboage.

riados y se había sentado a su lado observándola, dispuesto a socorrerla, volvió hacia él los ojos y murmuró:

—¿Por qué me habéis salvado, caballero? Yo quería morir.

El respondió sencillamente:

—Porque era mi deber.

Después, cuando la vió más tranquila, menos nerviosa, en estado de responder a sus preguntas, Juan la preguntó quién era, de dónde venía y qué causa la había impulsado a buscar refugio en la muerte.

Ella contestó que se llamaba Magdalena Juge, que era de Saint-Pryve, en donde su marido tenía la fonda de Los Tres Reyes.

—¿Juge!—dijo Juan.—En efecto, conozco ese nombre. Pero entonces, ¿no es la miseria lo que os ha obligado a buscar la muerte?

Ella vaciló un momento y acabó por decir: —La miseria! ¡Oh! no, señor; ha sido la vejez... la desesperación.

El la miró con los ojos y preguntó:

—¿Qué ha sucedido?

La desventurada hizo un nuevo esfuerzo y respondió:

—Mi marido me ha arrojado de su casa hace dos días... Le engañaba con otro y estoy en cinta.

Juan permaneció silencioso algunos minutos.

—¿No tenéis familia?—preguntó por fin?

—No tengo ninguna.

—Y el que os ha hecho faltar a vuestros deberes?

—Es pasante de notario en Blois. Naturalmente, he ido a buscarle para contárselo todo; pero debo decir que se va a casar con una señorita rica de allí, y se ha negado a recibirme.

—Bien, vamos a ver—dijo Juan.—¿por qué no habéis procurado abandonar a vuestro esposo? Otros han perdonado en circunstancias análogas, ¡si él os amase!

La mujer movió la cabeza y dijo:

—¡Ay!... No, señor. ¡No me ama!... Se casó conmigo por el dinero que esperaba recibir después, de mi familia, y mis padres murieron arruinados hace tres años. Cuando él vió esto, acabó entre nosotros la vida común y se convirtió en un infierno. Hé aquí lo que me ha impulsado a buscar un amante. ¡Era tan desgraciado!... En cuanto a volver a su lado... ¡nunca!... ¡nunca! Prefiero la muerte y por eso le buscaba cuando pasasteis por el camino.

Juan la cogió dulcemente las manos y dijo:

—No temas más, hija mía! Dios ha permi-

tido que me encontrara allí para salvaros. Sin duda, consentiré también que os ayude en lo sucesivo. ¡Agradecédselo!

En seguida, Juan de Laboise, prohibió a los Laurier, so pena de arrojarnos de la casa, contar a nadie que había recogido en la Ormerie a una mujer y en qué dramáticas circunstancias la había dado hospitalidad. Pero aquellos eran discretos; y, por otra parte, aunque hubiesen estado muchas veces en Saint-Pryvé, no habían entrado nunca en Los Tres Reyes. En tales condiciones les hubiese sido muy difícil reconocer a Magdalena Juge en la desdichada que Juan había llevado desvanecida y con los vestidos chorreado, sobre sus espaldas.

La existencia de Magdalena quedó para ellos envuelta en un misterio que no trataron siquiera de descubrir.

Con todo, la estancia de Magdalena en La Ormerie no podía prolongarse mucho sin peligro de despertar sospechas; así es que cuando Juan creyó que la joven se hallaba próxima a dar a luz, le propuso ir Saint-Satur y hospedarla en sitio seguro, en donde pudiera permanecer hasta después del alumbramiento.

No la conocía, y la única cosa que sabía de ella era que había sido esposa culpable. Sin embargo, y a pesar de la falta cometida, parecía digna de compasión; en fin, se hallaba en cinta, y al ayudarla en su difícil situación, Juan consideraba que redimía en parte el crimen cometido por él en otro tiempo, abandonando a Marta Closeril.

Dada su situación, Magdalena no se sentía con valor para rechazar el ofrecimiento, y lo aceptó. Al día siguiente, Juan condujo a Magdalena a Saint-Satur, donde acabó por encontrar, en la calle de la Hallebarde, una habitación amueblada, cuyo alquiler pagó al contado. Después, dejando a la joven algunos fondos que se comprometía a renovar cuando se gastasen, Juan se marchó, prometiéndola pensar en ella e interesarse por su suerte.

Corrió así el tiempo. Todas las semanas iba Juan a informarse del estado de Magdalena, a la cual devolvía el valor haciendo brillar en sus ojos la esperanza de mejor porvenir; y quizá, con el tiempo, del perdón de su marido. Entonces ella le interrumpía con un gesto feroz diciendo:

—¡No, no! ¡no quiero nada!... nada de ese hombre!... ¡Aceptad algo de él, sería reconocer de nuevo sus derechos sobre mí, y eso, nunca! Me contentaré con tener trabajo para vivir y mantener a mi hijo.

Afortunadamente, ella había podido pro-

curarse algún trabajo de costura, y por su parte, Juan, le reservaba las labores de que hasta entonces se había ocupado exclusivamente la señora Laurier; Magdalena pudo, pues, pasar el tiempo de su embarazo al abrigo de toda necesidad y libre de inquietudes; cada visita de Juan le causaba una gran alegría, que no expresaba, pero que se adivinaba en su turbación, en su voz y en sus ojos, llenos de agradecimiento. Parecía que un rayo de sol vivificante penetraba en la humilde vivienda, y la joven se prosternaba ante aquel protector desconocido, que era para ella la encarnación de la bondad.

—Levantáos, hija mía—le decía en seguida Juan de Laboise.—No se humilla uno así más que ante Dios... y yo soy solo un hombre que se esfuerza por hacer un poco de bien a los que sufren.

—¿Sois tan bueno para mí!—murmuraba Magdalena, juntando las manos.—¿Cómo podré pagar vuestros beneficios?

—Procurando vivir honradamente y no pecando más.

Aunque Magdalena hubiese sufrido cruelmente por causa de los hombres, primero con las brutalidades de su marido, después por el egoísmo de su amante, se sentía irresistiblemente atraída hacia Juan, cuya superioridad la humillaba, pero en la cual adivinaba una naturaleza delicada, y cuya caritativa bondad le hacía a sus ojos diferente de todos los que había conocido hasta entonces.

Vagamente, en su alma ardiente, sensual y mística a la vez, surgió una esperanza: la de unirse a aquel hombre, siendo su criada, su esclava, y permaneciendo a su lado el resto de la vida.

En aquel momento sin duda, dada su situación, doliente, desfigurada, era incapaz de solicitar la mirada de un hombre ni de desperar sus deseos. Pero después, pensaba, una vez restablecida y reconquistadas sus seducciones del corazón de aquel cuyas larguezas podían preservarla de la desgracia y asegurar su existencia?

En la última semana del mes de enero, Magdalena dió a luz un niño.

Juan iba a sentarse a la mesa, cuando el correo le llevó una carta de la comadrona, anunciándole el acontecimiento, y añadiendo que todo había ocurrido en condiciones normales.

Como él había ido algunos días antes a ver a Magdalena, a quien había llevado una pesada suma para hacer frente a las necesida-

des más precisas, y, por otra parte, sabía que estaba bien cuidada, Juan no creyó deber ir aquel día. Pero al siguiente fué a Saint-Satur para tener noticias de la joven y calmar las inquietudes que pudieran asaltarle.

La encontró bastante bien, le recomendó no pensar más que en su restablecimiento, diciéndole que en lo relativo a su situación se resolvería más adelante.

Libre de todo cuidado, Magdalena se restableció pronto, pero apenas se levantó, cayó enfermo su hijo.

Por espacio de seis semanas le cuidó con solicitud admirable, disputándole a la muerte Desgraciadamente, ni sus cuidados, ni los de un doctor que le proporcionara Juan, pudieron contener los progresos del mal: antes de cumplirse los tres meses de su nacimiento, el niño expiraba en brazos de su desesperada madre.

—¡Es un infortunio inmenso el que os hiera querida amiga!—le dijo Juan.—Pero debéis inclinarnos ante la prueba cruel a que Dios os somete: es la espriación de vuestra falta. Este niño hubiera sido siempre el testimonio vivo de una debilidad que deploráis ahora. Con él se desvanecía una parte del pasado y vuestro perdón será más fácil de conseguir, ahora que estáis purificada por las lágrimas.

Juan no quiso abandonar a aquella mujer en el trance amargo de dar sepultura a su hijo, y la acompañó, en unión de dos tres vecinos al cementerio.

Concluida la triste ceremonia de sepultar aquellos restos queridos, que eran parte de sí misma, Juan la acompañó hasta su casa de la calle de Hallebarde, en donde Magdalena debía volver a su vida solitaria.

Ante esta perspectiva de soledad, el pensamiento de Magdalena se aferró a su primera idea de ofrecerse como criada a Juan de Laboise; pero no atreviéndose a proponérselo inmediatamente, prefirió esperar algunos días, y se entregó de nuevo al trabajo, con resignación, durante algunas semanas.</

EDICION DE LA NOCHE

SERVICIO TELEGRAFICO propio de LA CORRESPONDENCIA

DE LA AGENCIA FABRA

EXTRANJEROS

El cólera.

Viena, 31.

El ministro del Interior ha reiterado firmemente órdenes a las autoridades provinciales de Tarnopol, para que extremen la vigilancia y precauciones sanitarias con objeto de impedir la propagación de la epidemia cólerica que en los actuales momentos está causando estragos en la provincia rusa de Velhynie.

Incendios.

Paris 31.

Despachos de Amsterdam dicen que continúan los incendios en varias localidades de la Holanda Septentrional y que se acentúa la creencia de que existe alguna partida de incendiarios, en vista de la frecuencia con que de poco tiempo acá se repiten tan desgraciados accidentes.

NACIONALES

Crimen.—Un incendio.

Barcelona 1, 12 1/2.

Ha fallecido en el hospital un obrero que en una rifa que tuvo anoche en una taberna, recibió dos puñaladas. El agresor fué detenido, declarándose autor de dicho delito. En la calle de la Diputación se ha incendiado un depósito de maderas labradas, quedando convertidas en cenizas todas las existencias que había en el establecimiento. Se cree que el siniestro ha sido intencional.

Está detenido el dueño del referido depósito.—Figueroa. El último artículo de Verdagué Generoso circuncimido.

Barcelona 1, 12 1/2 1/2.

El sacerdote D. Jacinto Verdagué termina hoy en La Publicidad el relato de las supuestas persecuciones de que dice ha sido objeto. En realidad, Verdagué no ha concretado ninguno de sus cargos, limitando sus escritos a sincerarse de la acusación de loco contra él lanzada. El cuerpo médico municipal de esta capital se ofrecerá al gobierno para prestar sus servicios en los hospitales militares y demás dependencias sanitarias durante la ausencia del personal de Sanidad militar destinado a Cuba.—Figueroa.

Llegada del vapor «Gran Antilla».—Trasbordo de material de guerra.

Cádiz 1, 10 1/2 1/2.

A las siete de la mañana entró el vapor Gran Antilla. En seguida comenzó el trasbordo al Santa Bárbara, que probablemente no podrá zarpar hoy, a causa del mucho material que tiene que embarcar dicho buque.—Romero.

Festivos.

Gijón 31, 12 1/2.

Continúan los festejos en la industrial villa de Begoña. La población está animadísima, siendo excesivo el número de forasteros. La banda de música de la Academia de Artillería de Segovia recibe diariamente merecidos elogios. Ayer se verificó una fiesta en el frontón, a beneficio de las cocinas económicas. Anoche hubo baile en el Casino Gijonense. Es esperado en Somio el emiteinte hombre público D. Alejandro Pidal.—Argumosa.

Festivos.

Gijón 1, 12 1/2 1/2.

Acaba de celebrarse en la Casa Consistorial la solemne distribución de premios a los niños de las escuelas públicas. El salón de actos estaban magníficamente adornado. En el centro lucía el retrato de S. M. la reina regente. Ocupó la presidencia el alcalde señor Escalera, quien tenía a su derecha al señor conde de Revillagigedo, y a la izquierda el secretario del Ayuntamiento Sr. Estenaga. Este leyó una bien escrita Memoria lusingra al acto. Asistió selecto público. Una banda de música ejecutó diversas obras. Esta noche habrá velada, terminando los festejos.—Argumosa.

La feria.

Marcia 1, 10 1/2 1/2.

Se ha inaugurado la feria de esta población. Tres bandas de música recorren las calles tocando bonitos pasos dobles. Esta noche darán comienzo las veladas musicales en el paseo central de la feria, que promete estar brillantísima. En el sitio que ocupa aquella lucirá una hermosa iluminación combinada de gas y electricidad. Esta tarde se elevarán caprichosos globos. En los demás días habrá exposición de ganados, que durará medio mes. Para esta exposición hay concedidos premios en metálico. También se hará una exhibición de cuadros de los pintores murcianos en la Academia de Bellas Artes. Entre los demás festejos se preparan bonitos fuegos artificiales, solemnes fiestas religiosas a la patrona de Murcia, reparto de juguetes a los niños, comidas a los pobres, bailes en el Casino, corridas de toros los días 7 y 8. Los toros serán de López Navarro y Palha, encargándose de matarlos Mazzantini, Lagartija y Gavira, que tomará la alternativa. A las corridas asistirán los ganaderos. Las líneas férreas han establecido billetes de ida y vuelta a precios reducidos. Nótase gran afluencia de forasteros.—Frutos.

Manifestación de protesta.

Vigo 1, 1 1/2 1/2.

Tres mil manifestantes han recorrido la población en actitud pacífica, dirigiéndose al Ayuntamiento y protestando ante el alcalde de la autorización concedida por el juez a la agencia de óculas personales para el embargo de fincas a los contribuyentes morosos. El alcalde les prometió interesarse en el asunto, y aconsejó a los manifestantes que se retiraran pacíficamente. Las tropas se encuentran acuarteladas por medida de precaución.—Ozores.

Roma 31.

Los periódicos confirman que el rey Humberto ha conferido el gran cordón de la Anunciata al príncipe Akihito, hijo del emperador del Japón.

Paris 1.

Algunos periódicos rusos insisten en que el gobierno moscovita está firmemente resuelto a exigir al del Japón que evacúe la Corea.

También da como seguro el aumento progresivo de la escuadra rusa en el Extremo Oriente.

San Petersburgo 1.

La reina de Grecia, la princesa María, y el príncipe Christóforo han salido de Peterhof dirigiéndose a Dinamarca.

Viena 31.

Según noticias de Ischl, la emperatriz de Austria ha salido en la noche de hoy, guardando riguroso incógnito, para Aix-les-Bains.

El emperador ha marchado a Budweis (Bohemia).

Bayona 1.

La corrida de toros anunciada para hoy ha sido prohibida. Los toreros españoles han sido puestos en la frontera, y la gendarmería ocupa la plaza.

Con este motivo reina en esta localidad gran agitación y hondo disgusto.

Bruselas 1.

La Estrella Belga, refiriéndose a los trabajos realizados por la última Cámara, declara que ha hecho todo el mal posible, y que sólo ha sido impotente para el bien.

Respecto a la fórmula electoral votada, la califica de incompleta, arbitraria y sospechosa de clericalismo, añadiendo que esta nueva legislación es la más complicada y la más incoherente que existe en Europa.

Amsterdam 1.

En el Congreso internacional de diamantistas verificado en esta capital se ha votado que la jornada de trabajo sea de doce horas, con dos de descanso al medio día, así como la supresión de todo trabajo nocturno y de carácter extraordinario.

Berlin 1.

La Gaceta de la Alemania del Norte, El Noticiero de Hamburgo, el Diario de Dresde y otros importantes periódicos lamentan que la actual legislación no tenga medios de reprimir los trabajos socialistas.

La Gaceta de Wesser, en cambio, cree que la lucha contra el socialismo no tendrá más resultado práctico que aumentar la importancia de este partido.

Viena 1.

El Nuevo Diario de Viena juzga natural que Inglaterra trate de reorganizar su sistema militar.

En presencia, dice, de las dos grandes alianzas de las potencias continentales, Inglaterra sólo puede ser elemento de compensación si posee en la balanza el mismo peso, ó sea un ejército fuerte. Es sensible haber llegado a este caso; pero en nuestra edad de hierro, sólo el fuerte puede servir a la causa de la paz. El refuerzo del ejército inglés debe ser acogido, por consiguiente, como un factor tranquilizador.

Paris 1.

El embajador de Turquía recibió ayer a gran número de otomanos residentes en París ó de paso en esta capital, con motivo de ser el aniversario del advenimiento al trono del sultán Abdül-Hamid, que sucedió a su hermano el 31 de agosto de 1876.

LA CORTE EN SAN SEBASTIAN

POR TELEGRAFO

San Sebastián 31, 1 35 t.

S. M. la reina gratificó con doscientas cincuenta pesetas a los remeros de la trainera en que pasó cuando visitó el puerto de Orreaga.

Se ha restablecido la facultad de derecho en el colegio de Sauro-Monte, de Granada.

También se ha firmado hoy el decreto concediendo la cruz roja al comandante de ingenieros D. Eduardo Cañizares.—Aguilar.

San Sebastián 31, 11 50 n.

Le Petit Girondo publica la absurda noticia de haberse declarado en estado de sitio las provincias vascoas, por motivos de orden público.

Guerrita ha llegado a ésta, desvaneciéndose la falsa noticia que circuló referente a una cogida sufrida recientemente por el indicado diestro, atribuyéndose dicho rumor al deseo de evitar que vengan franceses a presenciar la corrida de mañana.

La reina Natalia no viene por ahora a San Sebastián. Su hermana la princesa Jilka asistirá a los toros.

Es inexacto que se hayan batido los señores Benalúa y Martínez Rodas.

En la próxima semana vendrá a cumplimentar a S. M. la reina el general Bazán, recién llegado de Cuba.—Aguilar.

San Sebastián 1, 1 t.

Se ha firmado el decreto declarando las trencillas de lana y seda sujetas al sello de marchamo y exentas de guía.—Aguilar.

San Sebastián 1, 1 30 t.

El general Vaseigne llegará mañana, a las dos de la tarde, a ésta.

S. M. la reina le recibirá a las ocho de la noche.

El martes almorzará dicho general en Miramar.—Aguilar.

CUBA

TELEGRAMA OFICIAL

Llegada a Cuba.

Habana 31. (Recibido a las 10 35 de la noche.) Ha llegado el vapor Cataluña sin novedad.—Ardieris.

El vapor cuyo feliz arribo a la capital de la gran Antilla anuncia el general segundo cabo de la isla, es el primero de los buques que zarparon de la Península conduciendo parte del segundo cuerpo de ejército expedicionario.

Ayer se reunieron los diputados republicanos Sres. Carvajal, Muro, Salmerón, Becerro de Bengoa y Avila, y los carlistas Sres. Vázquez de Mella y Sanz, para tratar de la protesta que piensan formular por la resolución dada al asunto Mora.

Ayer terminaron en la Escuela Normal de Maestros, bajo la presidencia del director D. Godofredo Rodríguez, las conferencias que han venido

De una carta.

Publicamos a continuación el párrafo de una carta que desde Cuba ha recibido una familia residente en Jerez. Como nuestros lectores verán, se refiere en la carta a un hecho heroico llevado a cabo por un jerezano, descrito con una extraordinaria sencillez.

El Parada, autor del hecho heroico de que se trata, se llama Diego Parada Ilegu, hijo del comandante retirado don Emilio Parada Barreto (Q. E. P. D.), hermano del autor de la obra titulada Hombres ilustres de Jerez de la Frontera, D. Diego I. Parada y Barreto.

He aquí el fragmento de la carta recibida: «Lo que sé tengo que decirle es un caso ocurrido con uno de esa y conocido de Rosarito: es Parada, el que paraba en la Armería; éste salió con su escuadrón a cortar verde para los caballos, y estando como a medio trabajo, sintieron tiros y todos salieron por su lado, pero éste no tuvo tiempo de nada, y viéndose perdido se sentó en el suelo y a esto se le vinieron tres ó cuatro con machete en la mano y diciéndole: «¡Ah! soldado español, vas a morir con machete.»

«Y los dejó que se acercaran y entonces les hizo fuego, dejando en el suelo a uno; se le echaron los otros dos encima, y en su media lengua, y su serenidad, que fué bastante, también los derribó a cada uno de dos balazos, y el capitán del escuadrón viéndolo y sin poderse acercar a él, le decía a Parada: «¡Bravo! Conduye con todos, pero los demás insurrectos, viéndole tan certero, tocaron retirada, dejando a uno de Cádiz de diez y ocho machetazos muerto y a otro que no se de donde es. Parada se quedó en la misma posición, hasta que se incorporó a su escuadrón, que el capitán abrazándolo y enseñándole a todos, decía: «¡Aquí tenemos un bravo, aquí se ve un guerrero verdad.»

«Y entonces dió parte y está propuesto para una cruz y ascenso de sargento.» Copiamos de un colega: «Con arreglo a la ley de reemplazo vigente, los mozos que no se aisten en tiempo oportuno, pasan a ser cabezas de lista—esta es la frase técnica—para formar el contingente de Ultramar.»

En las islas Canarias existía desde hace tiempo un gran abandono por parte de las autoridades y de los interesados en esto de los alistamientos, ascendiendo casi todos los años a varios centenares los mozos que no se alistaban.

Como los hijos de Canarias están exceptuados de servir en Cuba, como no sea en caso de guerra, los que dejaban de inscribirse, al ser notada la falta, no tenían otra pena que servir luego el tiempo reglamentario en los cuerpos de aquel archipiélago.

Pero ahora, como se está en guerra, caen de lleno dentro de lo que preceptúa la ley de reemplazos, y por lo tanto, todos los que han dejado de alistarse en tiempo oportuno deben ir a servir en Cuba.

Porque que están comprendidos en esta obligación unos 12.000 próximamente. El caso, como se ve, es grave, y tiene, no ya solo para los interesados, sino para todo el archipiélago canario, una importancia excepcional.

Sacar de allí esa cantidad de hombres equivale a dejar aquellas islas sin brazos.

Con objeto de ver la manera de conjurar el conflicto y procurar que recaiga una solución favorable, han salido en el último correo numerosas comisiones presididas por el obispo.

Estas comisiones llegarán pronto a Madrid y conferenciarán con el gobierno.

ESTADO ATMOSFERICO. La temperatura máxima del día 31, según el Observatorio de Madrid, fué de 32 1/2 grados; la mínima de 16 1/2.

El día 1.º en Madrid ha sido excesivamente caluroso.

El termómetro del Sr. Grasselli señalaba 24 grados a las siete de la mañana, 32 a las doce del día y 80 a las cinco de la tarde.

El barómetro señala buen tiempo.

COGNAC HENRI GARNIER & C. La Gaceta publica hoy los reales decretos que habíamos anunciado, nombrando caballeros de la insigne orden del Toisón de Oro a D. Eugenio Montero Ríos y D. José Elduayen, marqués del Pazo de la Merced.

No se recuerda en Galicia un recibimiento tan suntuoso como el hecho por el pueblo de Sarria a la familia de D. Matías López y López, fallecido en Madrid hace cuatro años. Aquella villa debía muchos beneficios, incluso la construcción de las escuelas, al distinguido senador y laborioso industrial, hijo de Sarria, y al llegar su viuda e hijos a la tierra natal, le prodigaron sus paisanos las mayores pruebas de afecto y consideración a la memoria del que en vida fué modelo de trabajadores y de ciudadanos.

Se ha descubierto un manantial de aguas minerales en Villaza, partido de Verín, provincia de Orense, cuyo análisis está sometido a los químicos.

Ha llegado a Pontevedra el escritor D. Ramón del Valle Inclán.

En las iglesias parroquiales de Galicia se ha leído por los párrocos el mensaje que en forma de protesta dirigió el episcopado español a Su Santidad León XIII el día 18 de agosto último, con motivo de los festejos que se preparan en la Ciudad Santa en celebración del 25.º aniversario de la ocupación de Roma, documento que, como saben nuestros lectores, firman los RR. Prelados, Vicarios capitulares (sete vacante) y Gobernadores eclesiásticos de todas las diócesis españolas.

Se va a establecer en Tudy el alumbrado eléctrico.

Los integristas esperan en Galicia a D. Ramón Nocedal.

En esta semana han ingresado en la Caja de Ahorros Hipotecaria del Banco Ibérico, por imposiciones al 5 y 3 por 100, pesetas 9.200, y se han devuelto por reintegros 9.398 pesetas.

Ayer se reunieron los diputados republicanos Sres. Carvajal, Muro, Salmerón, Becerro de Bengoa y Avila, y los carlistas Sres. Vázquez de Mella y Sanz, para tratar de la protesta que piensan formular por la resolución dada al asunto Mora.

Ayer terminaron en la Escuela Normal de Maestros, bajo la presidencia del director D. Godofredo Rodríguez, las conferencias que han venido

do efectuándose ante numerosa y escogida concurrencia.

Hicieron uso de la palabra la señoría Muñoz y los Sres. España, Mingo, Díez Cantos y Cerro.

El presidente Sr. Escrivano (D. Godofredo), que dirigió con mucho acierto los debates, hizo el resumen de todos los discursos pronunciados, con gran lucidez, deduciendo oportunas consecuencias en beneficio del oportunismo.

El elocuente discurso del nuevo director fué acogido con muestras de entusiasmo.

Nuestro colega La Justicia quiere hacer sacar partido de que el actual ministro de Gracia y Justicia presida en el próximo año judicial la apertura de los tribunales, y supone que es un acto de desatención para el actual dignísimo señor presidente del Supremo.

Si nuestro colega quisiera detenerse un momento a recordar fechas y antecedentes, reconocería que después de la restauración han presidido la apertura de los tribunales, a más del Sr. Cos Gayón, los Sres. Martín Herrera, Romero Girón, Villaverde, Canalejas, Capdepon y no sabemos si algún otro más; de manera que lo extraño ha sido que dejen presidir la apertura de los tribunales los ministros de Gracia y Justicia.

Según El Siglo Médico, la altura barométrica marítima, durante la pasada semana, fué de 712,29; la mínima, 708,81; la temperatura máxima, 35,5; la mínima, 12,0; siendo los vientos dominantes de SSO., S. y E.

Durante el mismo periodo apenas ha cambiado el estado sanitario de Madrid. Han seguido los mismos calores, sobre los cuales ha ejercido muy escasa influencia la tormenta de los pasados días. El estado de saturación eléctrica y la pesadez del ambiente han producido, como siempre, trastornos, aunque de escasa importancia, en las personas nerviosas y susceptibles a los cambios atmosféricos. Cefalalgias, congestiones, hemorragias de las mucosas, así de las fosas nasales como del intestino, espasmos, malestar y desfallecimientos. Han seguido predominando de las enfermedades del tubo digestivo, y algo, aunque en menor número, los catarras.

En los niños no se ha observado nada de particular.

El señor teniente alcalde del distrito de la Inclusa ha decomisado ayer bastante cantidad de pan falso de peso.

Hemos recibido una carta de D. José Campos, autor de un folleto escrito en francés y titulado Le Lieutenant Gauthier en el que se narra un interesantísimo episodio histórico de la famosa guerra de Crimea.

El Sr. Campos nos manifiesta que pone a disposición del librero que quiera encargarse de su venta 1.000 ejemplares de la citada obra, con objeto de destinar el producto al socorro de las familias de los reservistas.

Al propio tiempo nos ruega hagamos constar que con el mismo fin, si alguna empresa teatral quiere poner en escena su obra El poeta y el genio, cediera los derechos que por ella le correspondieran.

Es digna de elogio la generosa determinación del Sr. Campos, y merecía ser secundada por otros.

Esta noche saldrá para Granada el ingeniero y profesor del Instituto Agrícola de Alfonso XII, Sr. Botija, director de los trabajos de evaluación de la riqueza rústica que, como ensayo, y según la ley recientemente votada en Cortes, han de practicarse en dicha provincia.

La constante defensa que dentro y fuera del Parlamento ha venido haciendo de la agricultura y los agricultores el señor Botija, son garantía de la rectitud é imparcialidad con que ha de llevarse a cabo el importante y trascendental trabajo cuya organización y desarrollo se le confía.

Con él salen también algunos otros ingenieros agrónomos para reunirse hasta el número de 20 por a ahora en Granada.

NOTICIAS DE ESPECTACULOS. En el teatro de San Fernando, de Sevilla, actuará durante la temporada próxima la compañía dramática cuya lista publicamos a continuación:

Primera actriz.—Doña Julia Cirera de Aguilar.

Primer actor y director de escena.—D. José Mata.

Primer actor.—D. Antonio Perrin.

Primer actor cómico.—D. Enrique Chicote.

Actrices.—Sras. Casas (doña Juana), Cirera (Julia), Coronado (Dolores), Mata (Vicenta), Moral (Manuela), Ortiz (María), Rodríguez (Elena), Santoncha (María) y Zapata (Teresa).

Actores.—Sres. Avilés (D. Sebastián), Barceló (Rafael), Estrella (Fernando), Fernández (Antonio), García Linao, Chicote (Enrique), Mata (José), Mues (José), Perrin (Antonio), Perrin (Rafael) y Torrecilla (Juan).

Apuntadores.—D. Luis Azaña y don Ramón Venegas.

Representante.—D. Alfredo Estrella.

Se ha publicado el cuaderno XX de la notable revista internacional que, con el título Pro Pratia, dirige nuestro querido amigo D. José Marco, y en la cual colaboran los más distinguidos escritores. En el próximo cuaderno se publicará un artículo del ilustre doctor Letanendi, titulado Valor del Canon de Horacio sobre el artístico sentimiento, cuyo trabajo, según nuestras noticias, ha de tener gran resonancia entre los amantes de las letras.

PLAZA DE TOROS. El próximo jueves 5 tendrá lugar una corrida extraordinaria de novillos, lidiándose seis toros de desecho de tiente y cerrado, de la famosa ganadería del señor duque de Veragua, los que serán estoqueados por los valientes matadores Nicanor Villa (Villita), José García (El Algañete) y Angel García Padilla.

Se esperarán localidades en los micrófonos a en el despacho, calle de Sevilla.

A las cinco y media de esta tarde no se había registrado ningún caso que merezca mención en el juzgado de guardia.

El mismo viene ocurriendo desde hace tres días.

Hacemos votos porque continúe tan consolador paréntesis.

Ayer llegó, sin novedad, a la Habana, procedente de Nueva York, el general Martínez Campos.

Según telegrama oficial recibido en el Ministerio de Ultramar, ayer a las diez de la mañana fundó en la Habana el

vapor Cataluña, desembarcando inmediatamente los escuadrones y la batería de montaña que iban a bordo del citado buque.

Al muelle acudió inmenso público que tributó un entusiasta recibimiento a las tropas.

El Ayuntamiento había levantado un arco de triunfo.

Añade el despacho del general Arderius que el entusiasmo rayó a la altura de los tiempos más animados de la pasada guerra.

LO DEL FERROL

El gobernador de la Coruña ha telegrafado hoy desde el Ferrol, diciendo que la población está tranquila.

Los concejales no están dispuestos a retirar sus dimisiones y la junta de defensa se presenta en una actitud de resistencia pasiva que, por ahora, parece no dará lugar a un conflicto de orden público.

Sin embargo, y en previsión de lo que pudiera suceder, en el momento de partir el crucero Infanta María Teresa para Bilbao, las autoridades, siguiendo las instrucciones del gobierno, se hallan apenadas, habiendo adoptado todo género de precauciones para mantener el orden.

En los centros ministeriales se cree que el pueblo ferrolano no desmentirá esta vez la justa fama que goza de sensato y patriota, no dando lugar a incidentes con lo que nada ganaría el prestigio de España, dadas las circunstancias excepcionales por que atraviesa el país.

LA NOVILLADA DE ESTA TARDE

—Arrodíllate... En el nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo... ¿Qué se dice, Puntilla?

—Amén Jesús.

—Bien. Ahí te entrego los chismes de matar; haz buen uso de ellos. No te conviertas en súbdito pudiendo ser señor, quiero decir, que no hagas de matadores y banderilleros tus amigos particulares, ni les sigas la voluntad y el gusto, porque, a la postre, habrás perdido el crédito ante el público y la estimación de la gente de coleta. Di la verdad, que ella, como ha dicho... un hombre, te pondrá la toga viril... ¿Qué se dice Puntilla?

—Amén Jesús.

—¿Qué borricote eres, hombre! Se dice: muchas gracias, maestro.

—Bien.

—¿Tú eres poeta fácil?

—No, señor; porque eso es muy difícil. Puedo alternar, sin embargo, con los que se usan en revistas de toros. Entre los toreros paso yo por un gran poeta lírico.

—Vamos a ver! Saluda al público y haz tu presentación.

—Allí voy y con música de El cabo primero:

Buenas tardes, señores, yo soy Puntilla, revisero de toros de pacotilla.

Y aunque en estos belenes nunca me he visto, he de salir afuera, porque soy listo.

Con que ¡vá por la gracia de mi Pepilla! que en la chula más guapa de Maravillas.

—Pero oye tú, mequetrefe. ¿Tienes arriero?

—No tanto, Tío Veneno; pero es un puntal que me he echado, ¡como estoy tan ruinoso!

—Y esa mujer, ¿quién es?

—Se me ha calentao la musa y quiero decirlo en verso.

Pepita es la más bonita cigarrera de la corte, y aunque es algo menudita ¡tiene un aire y tiene un por mi Pepilla!

Yo remedio sus apuros, y le doy para sus guisos, con mes, dos ó tres duros y ella, en cambio, me trae puros... ¡compromisos!

—¡A callar! que está en la silla curul el caballero de la tenencia de alcaldía. Van a sonar los clarines...

LA CORRIDA. Y sonaron a las cuatro y media en punto.

Y salieron y despejaron Los alguaciles, y desaparecieron.

Está en pie el primero.

—Sí, señor; pero fíjese usted en esta chiquilla. Es muy distinguida, tiene moite, la llaman ojos de fuego.

Por ello dijo Ayala aquello de: La luz en sus ojos arde, cuando los abre, amancece y si los cierra parece que está cayendo la tarde.

—Puntilla: ¡al toro!

—A eso voy y ligero. Así se llama. Es castaño albardao, y a juzgar por las apariencias cornibundeo. Por lo que está pasando, confirmase la sospecha. No entra en suerte ni por... una bella chiquilla.

Es condenado a fuego y no del cielo. El Pito quiere entrar, no puede y se le adelanta el Sordo; al fin pone medio par, que no estallan. Repite y... no

